



La falta de iniciativa privada lastra la colaboración económica hispano-lusa

Los expertos señalan que este problema les impide conseguir fondos de la UE ■ Destacan la cooperación entre administraciones públicas, a las que piden que ayuden a las empresas

M.D. | SALAMANCA

La XVIII edición del Seminario luso-español de Economía Empresarial puso de relieve la necesidad de que surjan iniciativas privadas que permitan aprovechar al máximo el potencial de la cooperación entre España y Portugal. El encuentro, en el que están presentes ocho universidades de ambos países, entre ellas la de Salamanca —también forman parte las de Vigo, Huelva, Extremadura, Beira Interior, Algarve, Évora y de Trás-os-Montes— también analizó los resultados de los proyectos de investigación que realizan los departamentos de Administración de Empresas de estas instituciones.

Pablo Muñoz, catedrático de Marketing de la Universidad de Salamanca y presidente del comité organizador, resaltó las posibilidades que tiene la colaboración económica entre ambos países, y alabó la buena sintonía entre las administraciones públicas de Portugal y España para conseguir fondos europeos. No obstante, subrayó que existe un gran déficit en lo que respecta a las empresas. "Faltan iniciativas privadas, sobre todo en temas de innovación y exportación, para conseguir dinero de los fondos POC-TEC, algo que no ocurre en el centro de Europa por ejemplo", explicó. Como solución que compense este problema, Pablo



Inauguración de la XVIII edición del Seminario luso-español de Economía Empresarial. | JAVIER CUESTA

El Seminario de Economía Empresarial está integrado por ocho universidades de España y Portugal

Muñoz propone que los proyectos de las administraciones públicas, entre ellas los de las propias universidades, generen la colaboración de empresas. "Deben pensarse por y para ellas. De esta forma se paliaría la falta de iniciativas privadas a la hora de optar a los fondos de la UE".

Aprovechar las oportunidades. El director de Presupuestos

y Estadística de la Junta, José Armando Baeta, fue el encargado de realizar la inauguración del Seminario, en la que recordó la relación comercial existente entre Castilla y León y Portugal. El alto cargo de la Junta también hizo hincapié en la necesidad de que los agentes económicos aprovechen al máximo las oportunidades que se presentan para interactuar.

Presupuestos en enero

El director general de Presupuestos de la Junta, José Armando Baeta, afirmó ayer en Salamanca que será muy complicado que los presupuestos regionales para el próximo año estén antes de enero. José Armando Baeta especificó que, aunque la Consejería de Economía y Hacienda lleva tiempo trabajando en los próximos presupuestos, para acabar de elaborarlos necesita conocer varios parámetros importantes. "El Gobierno nos debe comunicar cuál va a ser nuestro objetivo de déficit y el de deuda, además de saber el techo de gasto. También son muy importantes las entregas a cuenta, ya que representan la parte más cuantiosa de los ingresos", indicó. La Junta, al igual que el resto de administraciones, está pendiente de los próximos pasos que va a dar el nuevo Ejecutivo de Rajoy en este sentido. No obstante, José Armando Baeta señaló que en cuanto dispongan de la información, el Gobierno regional no tardará mucho tiempo en ultimar las cuentas. "Ya hay bastante adelantado, por lo que una vez conozcamos los datos no se tardará más de dos semanas en terminarlos", puntualizó. Eso sí, precisó que, al no contar el PP con mayoría absoluta en las Cortes, su aprobación podría alargarse algo más, ya que la intención de la Junta es que los presupuestos resulten "satisfactorios" para todos.